

Deja AL rezagadas a las Pymes del País (El Reforma 06/10/08)

Deja AL rezagadas a las Pymes del País (El Reforma 06/10/08) Destinan Brasil y Chile un presupuesto de 0.7 y 0.6 por ciento del PIB al sector, respectivamente; México otorga 0.1 por ciento Lucero Almanza Ciudad de México (6 octubre 2008).- Aun bajo condiciones económicas similares, el sector de pequeñas y medianas empresas (Pymes) en México tiene un rezago tanto de presupuesto como de política pública frente a sus competidores de América Latina, de acuerdo con especialistas y datos oficiales. Mientras Brasil y Chile destinan un presupuesto de 0.7 y 0.6 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) al sector, México otorga 0.1 por ciento, establece en un análisis el especialista de la UNAM, Clemente Ruiz Durán. Pero no solamente son los recursos, ya que los mecanismos de apoyo y la política pública para las Pymes en estos países tienen un mayor desarrollo y eficiencia. Por ejemplo, el Servicio Brasileño de Apoyo a las Micro y Pequeñas empresas (Sebrae) aporta recursos en cinco áreas estratégicas: el impulso de proyectos finales, ciencia y tecnología, articulación institucional, gestión interna e inversiones financieras. También, el Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social (BNDES) atiende las necesidades de inversiones de las empresas, indica información pública. Por su parte, Chile, a través de la Corporación de Fomento de la Producción (Corfo), maneja siete ámbitos de apoyo que incluye los Programas de inversión en zonas especiales o de reconstrucción productiva, el Programa de energías no renovables, el proyecto "Todo Chile", apoyo a emprendedores, recursos para innovación, red de proveedores y gestión de negocios. Información de la Subsecretaría de la Pequeña y Mediana Empresa y Desarrollo Regional (Sepyme) de Argentina indica que el Gobierno trabaja en programas de asistencia financiera, capacitación, comercio exterior, crédito fiscal, desarrollo productivo, clusters regionales y desarrollo de software. En comparación, México reparte los recursos de apoyo a Pymes en al menos 12 segmentos, entre los que destacan el Fondo de Proyectos Productivos para el Desarrollo Económico, los programas de microempresas (Mi tortilla, Mi taller, etc.), el Sistema nacional de garantías, el Fondo de innovación tecnológica, capacitación, oferta exportable, entre otros. Andrés Olivella, presidente de la Comisión para las Pymes de la Concamin, consideró que se debe otorgar más presupuesto al sector, además de establecer un proyecto que vaya más allá de cada Administración pública.